



Región: sector político se divide al evaluar gestión del Gobierno

BALANCE. Opiniones como “no se han dado pasos concretos” y “ha enfrentado los desafíos” forman parte del análisis que hacen actores locales. En tanto, coinciden en acelerar la reconstrucción.

Claudio Ramírez
cramirezr@mercuriovalpo.cl

A tres años del inicio del gobierno encabezado por el Presidente Gabriel Boric, actores de todo el espectro político de la región analizaron lo que ha sido su mandato, el impacto que ha tenido o no en la zona y dónde debe centrarse La Moneda en la recta final de su administración.

Para el senador Francisco Chahuán (RN), la gestión gubernamental en materia regional ha sido pobre en cuanto a iniciativas. “La verdad es que el Gobierno no sólo reprueba al revisar las escasas obras que ha concretado en la región, sino que, derechamente, queda repitiendo”, subrayó el parlamentario.

“Me encantaría decir que la Región está mucho mejor que hace tres años, porque nuestros habitantes así lo requieren, pero la realidad es totalmente opuesta. Claro, nos entusiasmos con el Acuerdo por Valparaíso y el impulso que se anunció en materia portuaria para nuestra región, pero es abismante la lentitud para todo”, agregó, remarcando que “en la práctica no se ha dado ningún paso concreto”.

“Lo mismo, en el caso del Tren Santiago-Valparaíso (...) y qué decir sobre medidas para enfrentar la seguridad o potenciar la inversión y empleo regional”, observó.

El senador Ricardo Lagos Weber (PPD) remarcó que el último año será clave para temas relevantes. “El manejo en materia del megaincendio ha marcado la gestión del Gobierno y esa será una tarea funda-

mental para lo que queda de esta administración”, dijo el senador, quien sumó otras situaciones por abordar en el período que resta.

“Urgen los cambios para avanzar rápido en una licitación de la locomoción colectiva. Es un avance tener buses eléctricos a Placilla, Rodelillo y San Roque, pero debemos contar con un sistema moderno que respete a los usuarios”, recalcó.

Asimismo, enfatizó que también debe seguir el trabajo en seguridad pública, que es la principal prioridad ciudadana y también la necesidad de abordar el rezago en materia de campamentos. “Sigue siendo una tarea urgente para la región y no se puede dejar que la política habitacional se defina por medio de los tribunales”, puntualizó.

CARA Y SELLO

El diputado Andrés Celis manifestó que después de tres años, “el gobierno de Boric le sigue fallando a la Región de Valparaíso”. Al respecto, argumentó que “no hay grandes obras, la inseguridad está fuera de control y la crisis en salud sigue igual o peor. Prometieron cambios, pero lo único que ha cambiado es que ahora tenemos más delincuencia, más listas de espera y menos inversión. La deuda con nuestra región es gigantesca y, a estas alturas, ya nadie puede justificar tanta inacción”.

Para el diputado Tomás Lagomarsino (Partido Radical), es preocupante la falta de grandes inversiones hospitalarias en carpeta. “Este 2025 se inauguran hospitales como el San José de Casablanca y, probable-

“La verdad es que el Gobierno no sólo reprueba al revisar las escasas obras que ha concretado en la región, sino que queda repitiendo. (...) Me encantaría decir que la Región está mucho mejor que hace tres años”.

Francisco Chahuán
Senador (RN)

“El megaincendio ha marcado la gestión del Gobierno y esa será una tarea fundamental para lo que queda de esta administración. (...) Urgen los cambios para avanzar rápido en una licitación de la locomoción colectiva”.

Ricardo Lagos Weber
Senador (PPD)

“Creo que lo más importante, desde el punto de vista del desarrollo económico de la región, es el Acuerdo por Valparaíso. (...) Espero que se muestre una mayor celeridad a la reconstrucción”.

Luis Cuello
Diputado (PC)



MIGUEL CAMPOS

POLÍTICOS SEÑALAN QUE CRECIMIENTO, SEGURIDAD Y RECONSTRUCCIÓN DEBEN SER PARTE DE PRIORIDADES.

mente, el Hospital Marga Marga, pero el objetivo de todo gobierno en consideración que estos proyectos se demoran al menos tres periodos presidenciales, es avanzar o dejar andando iniciativas de inversión en grandes hospitales. (...) Estoy preocupado porque no veo una cantidad aceptable de hospitales en esas etapas como en gobiernos anteriores”, dijo.

El diputado Luis Cuello (PC) apuntó que durante estos tres años, el Gobierno se ha enfrentado a desafíos importantes en la región, uno de los cuales es el portuario.

“Creo que lo más importante, desde el punto de vista del desarrollo económico de la región, es el Acuerdo por Valparaíso. Por otro lado, la crisis del transporte ha motivado respuestas, con un papel activo de las organizaciones y de quienes hemos luchado por el transporte público. En ese sentido, la operación de los 44 buses eléctricos es un logro com-

partido que debe ser una muestra de la futura licitación”, ejemplificó el parlamentario.

En lo que queda de Gobierno, indicó que considera necesario reforzar la labor que La Moneda está realizando para enfrentar los problemas de la salud pública, lo que implica destinar mayores recursos. “Al mismo tiempo, espero que se muestre una mayor celeridad a la reconstrucción”, precisó.

Para el diputado Diego Ibáñez (FA), la administración ha enfrentado los retos en la zona. “Se han destinado miles de millones de pesos a mejorar la infraestructura de las escuelas públicas, con hitos como la reconstrucción de la escuela de Juan Fernández y el acuerdo para recuperar la histórica Escuela Barros Luco”.

Indicó que también se ha avanzado en temas urgentes como vivienda, donde se han entregado más de 18.600, y en seguridad. “Ha sido una priori-

dad”, dijo.

Para el presidente regional del Partido Republicano, Reinaldo Reinike, la gestión gubernamental en estos tres años ha estado plagada de fracasos. “Llegaron a hacer la práctica con un país y los resultados están a la vista. Yo lo lamento principalmente por los jóvenes que buscan empleo”, indicó.

Señaló que la gestión en la región “está al debe”, aunque reconoció algunos avances en materia de vialidad. “El tema de los puertos todavía se debate y vemos como otros países no han ganado en rapidez, con menos burocracia y más capacidad de gestión. (...) El crecimiento de la región es bajísimo”, subrayó, destacando que el aspecto más negativo en la gestión apunta a los damnificados. “Ha sido realmente deficiente, reconociendo que no hay respuestas a las personas que hace más de un año están viviendo en condiciones indignas”, dijo.



Para Francisco Sánchez, presidente regional del Partido Liberal, “es fundamental recordar que hace tres años este gobierno recibió un país fracturado; con secuelas del estallido social, la pandemia, inmigración ilegal descontrolada y, además, con un déficit fiscal de dos dígitos e inflación al alza”.

En esa línea, indicó que mucho de esto se ha logrado subsanar y el país ha vuelto a estabilizarse, a pesar de que continúan algunos desafíos pendientes como generar mayor cantidad de empleos, fortalecer el combate contra la delincuencia y seguir profundizando la descentralización.

En cuanto a iniciativas, destacó el impulso a la ampliación del puerto de San Antonio y Valparaíso, el tren Valparaíso-Santiago, los nuevos recursos que llegan por el *royalty* minero a distintas comunas de la región o el impulso a la tecnología e innovación que le dará un mayor valor agregado a la productividad regional.

“El año que queda de gobierno, debe ser, sin dudas, para consolidar y mostrar resultados de las políticas públicas que se han implementado, demostrando que esta coalición de centroizquierda le puede dar gobernabilidad al país”, indicó.

En tanto, el presidente regional de la UDI, Cristián Barrera, apuntó que durante los tres años de Gobierno se ha visto un retroceso. “Es un país que no progresa y cuyo Gobierno sólo se ha dedicado a improvisar, mas no a preocuparse de las necesidades reales de los chilenos. Esta experiencia ha permitido comprobar, por parte de la ciudadanía, que no se puede gobernar desde la trinchera ideológica. Por eso, soy un convencido de que es necesario hacer un cambio y no podemos seguir en esta línea”.

Añadió que se requieren soluciones a los problemas de seguridad, vivienda y los problemas de los adultos mayores. “Hoy comienza la cuenta regresiva para que termine un muy mal Gobierno”, dijo.

Desde la Democracia Cristiana, el vicepresidente regional de la colectividad, Absalón Opazo, comentó que ha sido un gobierno de aprendizaje con una línea muy distinta a la que se mostraba cuando mu-

“Esta experiencia ha permitido comprobar, por parte de la ciudadanía, que no se puede gobernar desde la trinchera ideológica”.

Cristián Barrera
Presidente regional UDI

“El gran problema de este gobierno no son las acciones que desarrolla, sino la manera en que lo comunica”.

Felipe Vergara
Analista político y doctor en Comunicaciones

chos de sus miembros eran parlamentarios. “También nos dimos cuenta que no existía una superioridad moral”, remarcó.

Entre los aspectos positivos resaltó el aumento del sueldo mínimo, el proyecto de las 40 horas y también el copago cero en salud. “Entre lo bueno y malo le pongo un 4,5”, dijo el dirigente de la Falange.

En cuanto a la región, manifestó que no hay grandes obras, y que en lo que resta de administración, uno de los desafíos será avanzar en proyectos como el puerto y también en otros que permitan lograr la reactivación.

LEGADO Y ACUERDO

Felipe Vergara, analista político y doctor en Comunicaciones de la UNAB, señaló que el balance para el Gobierno en estos tres años es de dulce y agraz, con leyes que, a su juicio, tendrán “una buena vejez”, como las 40 horas y la reforma de pensiones. “El gran problema de este gobierno no son las acciones que desarrolla, sino la manera en que lo comunica”, observó, añadiendo que “debe trabajar en un legado, algo que la ciudadanía recuerde”.

Para este año, subrayó que además de enfocarse en temas de economía, seguridad y migración, debe promover un acuerdo transversal en diversos ámbitos, tal como se hizo en pensiones. “Ese es un tema muy importante, porque facilitaría la gestión del próximo gobierno”, concluyó. **CS**